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La UAEM en la prensa: 
 
Abren paquetes con resultados de exámenes de admisión a la UAEM 
Para dar certeza a la sociedad de la legalidad y transparencia del proceso de admisión al nivel superior que 
lleva a cabo la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ayer en el Centro Universitario Los 
Belenes, se llevó a cabo la apertura de los paquetes digitales con los resultados del examen que envía el Centro 
Nacional de Evaluación (Ceneval) a las autoridades universitarias. Ante los integrantes del Comité 
Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes de la 
UAEM 2022-2023, el rector Gustavo Urquiza Beltrán, informó que como cada año, esta actividad tiene por 
objetivo brindar transparencia al proceso de admisión, el cual cuenta con la recertificación bajo la norma de 
calidad ISO 9001 2015 que evalúa la mejora continua, profesionalismo y la optimización de recursos. “Este 
proceso es resultado de acciones emprendidas por la institución que trabaja por la excelencia académica para 
ofrecer servicios de calidad a la sociedad”, destacó Gustavo Urquiza. La directora general de Servicios 
Escolares de la UAEM, Dulce María Arias Ataide, informó que en coordinación con la Unidad para la Inclusión 
Educativa y Atención a la Diversidad se hicieron los ajustes necesarios para atender a 21 aspirantes al nivel 
superior y medio superior que presentan alguna discapacidad. Asimismo, informó que los resultados del examen 
de nivel superior serán publicados el próximo domingo 19 junio en la página institucional: www.uaem.mx y en 
los diarios de circulación local, por número de ficha y calificación. (…) 
El Regional del Sur, p.7, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/abren-paquetes-con-resultados-de-examenes-de-admision-a-la-uaem 
Diario de Morelos, p.4. (Marcela García). 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/aqui-podras-conocer-los-resultados-de-tu-examen-de-admision-
a-la-uaem-8438087.html 
La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/207996-apertura-de-resultados-de-la-convocatoria-de-
ingreso-a-nivel-superior-2022-2023-de-la-uaem.html 
Lo de Hoy Morelos, p.5, (Dulce Maya), 
https://morelos.lodehoy.com.mx/estado/2022/06/16/17046/solo-hubo-un-caso-de-falsificacion-del-examen-de-
ingreso-en-la-uaem 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2022/06/proximo-19-de-junio-de-publican-resultados-de-quienes-hicieron-
examen-para-ingresar-a-carreras-de-la-uaem/ 
 
Impulsan nuevos sistemas de entrega de resultados 
Los traslados en cajas por parte del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) han quedado en el pasado, pues 
en 2021 se enviaron mediante un CD que contenía toda la información por licenciatura, para este 2022 se 
cambió a una USB que permite el proceso con mayor agilidad a la hora de revisar los resultados, pero se buscan 
nuevas alternativas mucho más avanzadas, dijo Urquiza. La UAEM propondrá al Ceneval que para el 2023 la 
entrega de los resultados del examen de admisión sea “vía WhatsApp”, y ya no de manera impresa. Además 
de que puedan subirse a una nube digital en donde los jóvenes puedan consultar su ficha con el resultado 
obtenido. “Sea más automatizado de que ya no sea de manera física en los diarios, sino que los jóvenes reciban 
el resultado por WhatsApp porque incluso ya el correo ya no lo leen. Se subirían también en la nube de la 
universidad para que los puedan consultar”. 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/aqui-podras-conocer-los-resultados-de-tu-examen-de-admision-
a-la-uaem-8438087.html 
 
Solo hubo un caso de falsificación del examen de ingreso en la UAEM 
La directora de Servicios Escolares de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Dulce María 
Arias Atayde, dio a conocer que se presentaron seis casos de irregularidades en el examen de ingreso a la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a nivel licenciatura y que de estos, solo uno ameritó un 
proceso legal. “Los que falsificaron las fichas ya se les demostró que estaban falsificadas y no dijeron nada y 
los que no, ellos presentaron su examen y cuyo resultado serán en breve publicados. Fueron siete casos. Los 
alumnos ingresaron de manera diferente al sistema y su ficha no se traducía en la base de datos como 
corresponde. Hubo una equivocación en la forma en que ingresaron. Solo hubo un caso y se les explico”, apunto.   
Entrevistada previo a la ceremonia de apertura de paquetes con los resultados del examen de ingreso al nivel 
superior ciclo escolar 2022-2023, la autoridad universitaria detalló que en este nivel académico, no se registraron 
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irregularidades. En este ciclo escolar, refirió, de 12 mil 800 aspirantes que realizaron su examen de ingreso, 
solo siete mil encontraran un lugar en el nivel licenciatura y tres mil 500, en nivel medio superior. 
Lo de Hoy Morelos, p.5, (Dulce Maya), 
https://morelos.lodehoy.com.mx/estado/2022/06/16/17046/solo-hubo-un-caso-de-falsificacion-del-examen-de-
ingreso-en-la-uaem 
 
Por acoso cuatro académicos de la UAEM rescindidos de la universidad 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) destituyó a docentes que incurrieron en 
conductas que se tipifican como hostigamiento, acoso y abuso sexual. En entrevista, el rector de la UAEM, 
Gustavo Urquiza Beltrán, confirmo la destitución de cuatro académicos, en su mayoría adscritos a la 
Preparatoria Número Uno “Lic. Bernabé L. de Elías”, resultado de las investigaciones realizadas hasta el 
momento. Refirió que paralelo a ello, han comenzado a redefinir los protocolos de atención a víctimas y buscan 
a una nueva titular del área. 
Lo de hoy Morelos, p.6, (Dulce Maya). 
24 Morelos, (Sin firma), 
https://www.24morelos.com/despiden-a-cuatro-profesores-por-acoso-y-abuso-sexual/ 
 
Solicitó rector de UAEM regulación de establecimientos en periferia del campus Chamilpa 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán, indicó que 
solicitó la regulación de establecimientos en la periferia del campus Chamilpa. Además, comentó que se buscará 
sensibilizar a estudiantes sobre el consumo de sustancias, así como temas relacionados con violencia, entre 
otros. Lo anterior, a través de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/208000-solicito-rector-de-uaem-regulacion-de-
establecimientos-en-periferia-del-campus-chamilpa.html 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/solicita-el-rector-urquiza-a-pp-uriostegui-regular-
embriagaderos-aledanos-a-la-uaem/ 
 
Finaliza la Copa Venados 
El Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue sede de la premiación 
de la culminación de la XV Copa Venados 2022, que es una competencia interna donde alumnos de diferentes 
facultades participaron en diversas disciplinas deportivas para competir y seguir mostrando su habilidad y 
talento como atletas universitarios. Con una participación de más de 800 atletas inscritos en las disciplinas 
deportivas de ajedrez, bádminton, baloncesto, crossfit, fútbol asociación, fútbol bardas, tocho bandera, voleibol 
de sala y voleibol de playa, fue como se desarrolló esta actividad. Como parte de la dinámica de cómo se lleva 
a cabo la actividad en las disciplinas de la Copa Venados 2022, los organizadores realizaron las juntas previas, 
para dar las directrices del desarrollo del evento y así de acuerdo al calendario observar cada una de las 
disciplinas propuestas. Dentro de los premiados destacaron a grandes atletas que participaron también en la 
Universiada Nacional 2022, como es el caso de Alejandra Lobatón, Mildred Hinojosa y Balam Brito en la 
disciplina de halterofilia, así como Estefano Andréi López Millán de la disciplina de bádminton. Finalmente, el 
director de deportes de la máxima casa de estudios, Álvaro Reyna Reyes, se mostró satisfecho por la conclusión 
de este evento, además de destacar la importante participación de la comunidad universitaria, donde se refrenda 
el compromiso de seguir trabajando en beneficio de los deportistas que integran la fuerza y corazón venado. 
Lo de Hoy Morelos, p.21, (Mitza Pérez), 
https://morelos.lodehoy.com.mx/en-juego/2022/06/15/17020/finaliza-la-copa-venados 
 

Estatal:  
 
Brota también conducta alterada en alumnos de escuelas privadas 
La pandemia del Covid-19 generó cambios de conducta en estudiantes que no son peligrosas o violentas dijo 
la presidenta de la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos 
(AIESPEM), Itzel Carmona Gándara. En entrevista, expresó que los efectos negativos en los estudiantes son 
notorios con conductas inadecuadas, aunque aclaró no son violentas. En las universidades privadas se 
detectaron problemas de conducta en alumnos dentro de las aulas. Son casos de cambios de conducta escolar 
que se registran desde el retorno presencial a clases, dijo Itzel Carmona. La empresaria del sector educativo 
refirió que hay alumnos que bajaron su rendimiento escolar, mientras que otros subieron calificaciones, o están 
distraídos durante clases, incluso algunos no se concentran. 
El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores), 
https://www.elregional.com.mx/brota-tambien-conducta-alterada-en-alumnos-de-escuelas-privadas 
La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado), 
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https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/207999-impactan-efectos-de-pandemia-en-
aprovechamiento-escolar-y-ambiente-familiar-fepemor.html 
Lo de Hoy Morelos, p.5, (Dulce Maya), 
https://morelos.lodehoy.com.mx/estado/2022/06/16/17048/covid-19-impacta-comunidades-estudiantiles-
aiespem 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/pandemia-altero-comportamientos-de-alumnos-en-escuelas-
particulares-itzel-carmona/ 
 
Conocen alumnos del CETIS 44 la importancia de los polinizadores 
La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), a través de la Comisión Estatal de Biodiversidad (Coesbio), 
impartió la conferencia “La conservación de los polinizadores: La experiencia en Morelos”, en la que participaron 
cerca de 100 alumnos, con el objetivo de dar a conocer información sobre los polinizadores, su importancia y 
amenazas, así como las acciones que realiza a su favor el Gobierno de Morelos. La charla se realizó en el 
marco de las actividades que tiene preparadas la Secretaría para seguir conmemorando “Junio, Mes del Medio 
Ambiente”, en el Centro de Estudios Tecnológicos Industrial y de Servicios (CETIS) No. 44 Doroteo Arango 
“Pancho Villa” ubicado en la colonia Alta Vista, de Cuernavaca. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/conocen-alumnos-del-cetis-44-la-importancia-de-los-
polinizadores/ 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 62 nuevos casos sin defunciones 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 317 mil 026 personas, de las cuales 
se han confirmado 71 mil 112 con coronavirus Covid-19; 122 están activas y se han registrado 5 mil 308 
defunciones. Los nuevos pacientes son 62 personas: 22 casos en Cuernavaca; 7 en Cuautla; 6 en Jantetelco; 
4 en Jiutepec; 3 en Ayala; 3 en Yautepec; 3 en Zacatepec; 2 en Axochiapan; 2 en Huitzilac; 2 en Jonacatepec; 
2 en Temixco; 1 en Jojutla; 1 en Mazatepec; 1 en Tepalcingo; 1 en Yecapixtla; 1 en Temoac; 1 foráneo. De esta 
cifra, 35 son mujeres de Axochiapan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Huitzilac, Jantetelco, Jiutepec, Temixco, 
Temoac, Tepalcingo, Yautepec, Yecapixtla y Zacatepec, quienes están en resguardo domiciliario. También, 27 
hombres de Axochiapan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Jantetelco, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Mazatepec, 
Yautepec y Zacatepec; quienes se reportan aislados en sus hogares. En tanto, no se registraron defunciones 
durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 71 mil 112 casos confirmados, 91 por ciento 
están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 8 por ciento lamentablemente 
ha fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-62-nuevos-casos-sin-
defunciones/ 
 

Nacional: 
 
Docentes del Conalep concluyen paro y levantan plantón en el Zócalo 
Integrantes de la Federación Nacional de Sindicatos Académicos de Conalep (FensaConalep) –conformada por 
25 sindicatos de la institución educativa– levantaron ayer el plantón que mantenían frente a Palacio Nacional, 
una vez que lograron diversos acuerdos con las autoridades. Asimismo, los 308 planteles del colegio en todo el 
país reiniciarán clases este jueves. Blas Escobedo Hernández y Arturo Casados Cruz, secretario general y de 
organización de la Federación, respectivamente, señalaron que luego de sostener una mesa de diálogo con la 
dirección del Conalep y representantes de autoridades federales, firmaron una minuta para avanzar en la 
solución de sus demandas de basificación de 15 mil 200 profesores, homologación salarial y reconocimiento de 
antigüedad. El documento signado por las partes establece que las oficinas nacionales del Conalep concluirán 
el proceso de consulta a los colegios estatales para detallar el proyecto de propuesta sobre los recursos que 
requieren y enviar en tiempo y forma a la Secretaría de Educación Pública (SEP) para su integración en el 
paquete de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 2023. 
La Jornada, p.16, (Jared Laureles),  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/16/politica/016n2pol 
 
Infructuosas pláticas entre sindicato y el IEMS; la Junta Local decidirá sobre huelga 
Al reanudarse la mesa de negociación entre la dirección y el sindicato del Instituto de Educación Media Superior 
(IEMS) de la Ciudad de México, no se llegó a ningún acuerdo para levantar la huelga en las 26 preparatorias 
capitalinas, por lo que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) debe determinar la legalidad del paro, 
que ayer cumplió ocho días. Citados ayer en las instalaciones de la autoridad laboral, se efectuaron las pláticas 
conciliatorias entre las partes en nueve horas de negociación; sin embargo, la representación sindical determinó 
rechazar la oferta del IEMS, al señalar que no mejoró en nada la propuesta inicial. De esta manera, se espera 
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que hoy la Junta Local determine si la huelga que estalló el 8 de junio es legal, señaló el secretario de relaciones 
externas del gremio, Raúl Pérez Ríos, quien criticó el que la autoridad no presentara un mejor planteamiento y 
mantuviera la su oferta de 3.5 por ciento de aumento al salario integrado. 
La Jornada, p.32, (Alejandro Cruz Flores),  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/16/capital/032n1cap 
 
IPN promueve sensibilización sobre violencia de género en unidades académicas 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) realizará el taller “Construyendo un Politécnico Libre de Violencia Hacia 
las Mujeres”, dirigido al personal directivo y académico, para reforzar la sensibilización sobre la prevención y 
atención de la violencia de género en sus unidades académicas. El director de Formación e Innovación 
Educativa del IPN, José Armando Rodríguez Mena, detalló que iniciará el 5 de julio y pretende constituirse en 
un espacio de diálogo e intercambio de experiencias enfocado a la prevención de la violencia de género en las 
escuelas, centros y unidades, a fin de sensibilizar a la comunidad politécnica sobre la importancia de garantizar 
los derechos de las mujeres. Al clausurar el Primer Seminario de Género para Erradicar la Violencia Hacia las 
Mujeres en IPN, Rodríguez Mena explicó que este espacio de formación y sensibilización para el personal 
directivo de los niveles Medio Superior y Superior, pretende impulsar y consolidar una cultura politécnica libre 
de violencia contra las mujeres y con igualdad sustantiva. Señaló que se contó con la participación de 
especialistas de la Unidad Politécnica de Gestión con Perspectiva de Género (UPGPG), de la Secretaría de las 
Mujeres de la Ciudad de México y la Asociación Civil GENDES.  
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/ipn-promueve-sensibilizacion-violencia-genero-escuelas 
 
Critican expertos que la OMS catalogue la vejez como enfermedad 
Considerar la vejez como padecimiento –de la manera en que lo hace la versión más reciente de la Clasificación 
Internacional de Enfermedades (CIE) de la Organización Mundial de la Salud (OMS)– es un 
concepto basura que refuerza el llamado edadismo, es decir, los estereotipos y la discriminación en contra de 
una persona por los años que tiene. Así lo advirtieron las participantes en un foro sobre el tema organizado por 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes señalaron que el envejecimiento no sólo es un 
proceso meramente biológico, pues están involucrados diversos factores sociales y sicológicos, por lo que 
deben diseñarse políticas públicas para llegar a esta etapa de la vida de manera digna y saludable. En el 
conversatorio –realizado con motivo del Día Mundial de Toma de Conciencia de Abuso y Maltrato en la Vejez, 
que se conmemoró ayer–, Martha Peláez, consultora internacional sobre temas de adultos mayores, indicó que 
aunque vivir muchos años es uno de los factores que generan daños celulares y pérdida paulatina de facultades, 
hay muchos otros elementos que determinan las condiciones de un individuo a cierta edad. 
La Jornada, p.13, (Fernando Camacho Servín),  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/16/politica/013n1pol 
 
Ciencia Básica: Su valor para la conservación de anfibios y reptiles 
El 2022 es el Año de las Ciencias Básicas para el Desarrollo Sostenible. La Organización de las Naciones 
Unidas (ONU) quiere que se difunda el hecho de que las ciencias básicas tienen una inigualable contribución 
para la aplicación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. Considera que aportan los medios 
esenciales para afrontar los retos más apremiantes de la humanidad. Para ayudarnos a comprender mejor esta 
visión, el doctor Uri García, de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Zaragoza, platicó con Ciencia 
UNAM sobre la importancia de la ciencia básica en su campo de investigación, la biología evolutiva. Él entiende 
la ciencia básica como toda aquella disciplina, trabajo o técnica que se encarga de generar el conocimiento e 
incrementarlo; pero sin ser aplicable de forma inmediata. La ciencia básica no busca una aplicación inmediata, 
tal como sería, por ejemplo, desarrollar medicinas. 
La Crónica de Hoy, (Naix’ieli Castillo, Ciencia UNAM-DGDC), 
https://www.cronica.com.mx/academia/ciencia-basica-valor-conservacion-anfibios-reptiles.html 
 
Las mujeres son más propensas a padecer dolor crónico 
El dolor crónico debe ser reconocido como un problema de salud que requiere ser atendido con perspectiva de 
género, advirtió Teresa Nava Obregón, jefa de la Clínica del Dolor del Hospital Universitario de la Facultad de 
Medicina de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL). Al citar una investigación de la Asociación 
Internacional para el Estudio y Tratamiento del Dolor (IASP), la especialista señaló que la prevalencia del dolor 
crónico en mujeres de la población general es del 39.6%, el cual, se presenta entre los 15 y los 86 años. “Lo 
anterior nos hace suponer, que posiblemente, una proporción de las mujeres con dolor crónico se encuentren 
en edad reproductiva. “Las mujeres están más representadas en una serie de patologías dolorosas tales como 
la fibromialgia, la dorsalgia, que es el dolor de espalda originado en la zona de las vértebras, la disfunción 
temporomandibular, la migraña, la artritis reumatoide, el síndrome de intestino irritable, así como el dolor pélvico 
crónico”, detalló. Nava Obregón, quien también es la Coordinadora Estatal del Programa de Dolor y Paliativos 
de la Secretaría de Salud de Nuevo León, señaló que un diagnóstico incierto afecta seriamente la eficacia del 



 6 

tratamiento del dolor crónico, por lo cual, dijo, los médicos deben prepararse para poder identificarlo, en lugar 
de clasificarlo como psicológico o pedirle al paciente que se acostumbre a vivir con dolor. 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/las-mujeres-son-mas-propensas-a-padecer-dolor-cronico/1521112 
 
Alertan sobre página apócrifa en Internet que ofrece supuestos vehículos de la UNAM 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) alertó sobre la existencia de una página falsa en Internet 
donde se ofrecen vehículos supuestamente propiedad de la máxima casa de estudios. El sitio apócrifo reportado 
es https://unam-mx.com/oferta-vehicular/.Indicó que a través de estas páginas engañan y defraudan a los 
usuarios de Internet, suplantando la identidad de la institución. Recomendó a las personas que si van a adquirir 
algún vehículo seminuevo por Internet, primero se cercioren de la veracidad de los enlaces en la URL, para no 
caer en el engaño de los delincuentes cibernéticos, y que se desconfíe de ofertas poco creíbles, ya que se usan 
como gancho para atraer la atención del consumidor. 
La Jornada, p.12, (De la Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/16/politica/012n4pol 
 
Número de casos de Covid-19 en México al 15 de junio de 2022 
La Secretaría de Salud presentó su reporte técnico diario sobre el avance de la pandemia en el país, en el que 
detalló la cifra de contagios nuevos de Covid-19 y el número de defunciones. Número de casos positivos 
confirmados por día en México: 9,452. Número de defunciones confirmadas por día en México por Covid: 29. 
Número total de casos positivos confirmados en México: 5,843,190. Total de defunciones confirmadas en 
México por Covid-19: 325,271. 
El Economista, (Redacción), 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-15-de-junio-de-2022-
20220615-0105.html 
 

Internacional: 
 
Premio Princesa de Asturias es para los ‘padres’ de la inteligencia artificial 
La contribución de la inteligencia artificial (IA) a muchos de los avances y retos tecnológicos y científicos 
alcanzados en los últimos años se encuentra detrás del reconocimiento que el Premio Princesa de Asturias de 
Investigación Científica y Técnica concedieron este miércoles a cuatro de sus grandes impulsores: Geoffrey 
Hinton, Yann LeCun, Yoshua Bengio y Demis Hassabis. Vinculados a las mayores empresas tecnológicas o a 
la universidad, estos cuatro investigadores consiguieron desarrollar en los últimos años las redes neuronales, 
herramientas basadas en complejos modelos matemáticos que pretenden reproducir el funcionamiento del 
cerebro humano en un ordenador y que se aplican en robótica, sistemas de seguridad de vehículos, asistentes 
de voz o traducción de idiomas. 
El Financiero, (EFE), 
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/06/15/y-el-premio-princesa-de-asturias-es-para-los-padres-de-
la-inteligencia-artificial/ 
 
Descubren un gusano que podría ser clave para el reciclaje de plástico 
El plástico es uno de los polímeros más utilizados por la humanidad. En 2018 su producción mundial llegó a 
casi 360 millones de toneladas, y se predice que la demanda del material seguirá creciendo sustancialmente 
durante la década actual. Pero a pesar de que su uso es parte de la vida cotidiana de millones de personas, 
plagando la superficie del planeta con cantidades excesivas de objetos desechables de poco empleo, el reciclaje 
sigue siendo bajo, factor que combinado con la alta durabilidad ha impactado negativamente al medio ambiente. 
Uno de los polímeros más utilizados es el poliestireno, cuya producción abarca entre 7 y 10 por ciento del total 
de plásticos sin fibra. De entre las distintas variedades que existen, el de tipo expandido, unicel, es uno de los 
más utilizados por los consumidores, y como otros poliestirenos puede permanecer en la naturaleza durante 
décadas y potencialmente dañar a la vida silvestre y a las subsecuentes generaciones de humanos. En un 
estudio realizado por la Universidad de Queensland, en Australia, se evaluaron los cambios en el microbioma 
intestinal de la Zophobas morio, larva de una especie de escarabajo, conocido como gusano rey o morio, bajo 
una dieta basada en poliestireno. Los investigadores de la Escuela de Química y Biociencias Moleculares de 
esa casa de estudios, dirigidos por Chris Rinke, alimentaron a distintos grupos de gusanos morio con tres dietas: 
una de salvado, otra de poliestireno y una última en condiciones de inanición, a lo largo de tres semanas. 
La Jornada, p.2, (Juan Ibarra),  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/16/ciencias/a02n1cie 
 
 
 
 


